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体育

孙海平惊爆刘翔有恙在身
刘翔昨日踏上奥运征程，自称伤势无大碍

经纪人称

博尔特状态好

据新华社伦敦7月10日
奥运专电 博尔特经纪人
西姆斯10日表示：“博尔特
已经恢复正常训练，而且状
态良好。”

“闪电”博尔特可谓近
况不佳，先是牙买加奥运田
径选拔赛上连续败给训练
伙伴布雷克，随后又在200
米赛后训练中肌腱拉伤。此
后，博尔特决定退出7月20
日的摩纳哥站钻石联赛，这
意味着在参加奥运会之前，
博尔特将不再有高强度的
比赛进行热身。

西姆斯表示：“‘小伤’
不会影响博尔特的正常发
挥，而且伤势已经恢复。博
尔特下周将开始高强度训
练，会以最佳状态出战伦敦
奥运会。”

博尔特在北京奥运会
上同时获得男子100米、200
米和4× 100米接力3枚金
牌，他也是目前男子100米
和200米的世界纪录保持
者。在伦敦奥运会上，博尔
特将参加上述三项比赛，力
求卫冕。

火炬接力

进入温莎城堡

据新华社伦敦7月10日
奥运专电 奥运会火炬在
英国的接力10日进入第53
天。火炬下午在大雨中进入
英国女王的家——— 温莎城
堡，受到女王的欢迎。

下午3点，女火炬手麦
考格雷格手持火炬即将进
入城堡大门的一刻，天突然
下起大雨。74岁的她冒着大
雨进入城堡，受到了伦敦奥
组委主席科的迎接。之后，
浑身湿透的麦考格雷格高举
燃烧的火炬受到了女王伉俪
的接见。女王稍后在城堡内
举行了简单而热烈的仪式，
欢迎火炬在城堡内交接。

温莎城堡不仅是著名
的观光胜地，也是女王的
家，她每年有相当多的时间
在这里度过。

伊辛巴耶娃

冲击奥运三连冠

据新华社巴黎7月10日
奥运专电 距伦敦奥运会比
赛还有不到一个月时间，俄
罗斯“撑竿跳女皇”伊辛巴耶
娃10日完成了本赛季室外赛
的“首秀”，并以一个冠军为
冲击奥运三连冠热身。

在今年的伊斯坦布尔
室内世锦赛女子撑竿跳决
赛中，30岁的伊辛巴耶娃夺
得了她的第四个室内世锦
赛冠军，状态火热。

本场比赛中，伊辛巴耶
娃一路过关斩将，在试图冲
击4米85的高度时三次试跳
均以失败告终。尽管如此，
她对这个成绩还是很满意，
并希望在进军奥运之前，能
够在7月20日的摩纳哥赛中
取得更好的成绩。

“我很开心取得胜利。
我还有很大的进步潜力，但
是我还是会做一些调整。”
伊辛巴耶娃说。

“小姚明”王哲林落选引发质疑
本报讯 18岁的福建中

锋王哲林落选中国男篮奥运
名单，引来议论纷纷。不少圈
内人士均表示，或将成为中
国男篮内线支柱的王哲林，
成了本届国家队太过保守、
过于看重小组出线的牺牲
品。根据篮管中心的说法，中
国男篮的这份奥运名单，就
是围绕“一大四小”的战术打
法所选定的。因此，国家队将
更多机会留给了前锋线，在
中锋位置上仅选取了王治

郅、易建联和张兆旭3人。
王治郅与易建联的地

位无可撼动，而拿张兆旭与
王哲林相比，两人可以说各
有特点。王哲林进攻天赋过
人，但防守能力不足，与张
兆旭存在一定差距，邓华德
就曾多次指出他的防守弊
病。相比之下，张兆旭是邓
华德之前在上海队执教时
引进的爱将，身高优势及篮
板防守能力让老邓更为放
心，也更符合球队力保“小

组出线”的防守战术需要。
不过，外界仍对王哲林

的落选表达了遗憾。毕竟，
以往几届大赛，无论是姚
明、易建联，还是陈江华，都
在王哲林这样的年纪入选
过国家队阵容。已有不止一
位圈内人士表示，在18岁的
王哲林身上，看到了当年姚
明的影子，“大王”甚至在左
右手的进攻能力上更胜一
筹，缺席这一届奥运会确实
可惜。 (许明)

李晓霞：我已达到史上最佳状态
据新华社成都7月11日

奥运专电 作为中国乒乓
球队仅有的两名奥运单打
女将之一，辽宁籍山东选手
李晓霞11日表示，距离国乒
队动身前往英国还有不到
一周的时间，自己的首要任
务是把身体养好。

早在北京奥运会之前，
李晓霞就已锁定国乒女队
主力位置，但参加奥运会对
于这名24岁国手来说还是
第一次。

“奥运会对每个运动
员来讲都是一样的，是展
现自己的最高舞台，”李晓
霞说，“对我来讲，这是从
小的梦想，现在终于实现
了。但我觉得奥运会冠军
还是一个理想，现在第一
步实现了，怎么样在这个
舞台上去发挥，去更好地
完善自己、运作自己，是下
一步最重要的。”

国乒队正在成都进行
出征奥运会前的最后一次

热身赛。赛后问起热身赛的
感受时，李晓霞告诉记者，
她在封闭训练期间练得太
狠了，腿上的老伤又在作
怪，所以这段时间的主要任
务是先把身体养好。

“对我来说这段时间恢
复是比较关键的，”她说，

“所以17日出发去英国之
前，无论伤病也好，自身能
量也好，能够控制住就好，
别让自己发挥得特别好。”

李晓霞坦言，过去一

个多月的封闭训练是她历
年来练得最好的一次，“可
能对我内心来讲，奥运会
确 实 是 跟 其 他 大 赛 不 一
样。”

至于心态，李晓霞说
压力大是不言而喻的，而
她应对的方法是向自己的
主管教练李隼汲取经验。

“我的主管教练久经沙场，
奥运会参加过几届了，给
我讲了很多有关奥运会的
参赛经验，包括比赛可能

遇到的困难，在他身上我
吸取到很多成功的经验，”
她说，“奥运会的时候，有
压力也好，睡不着觉也好，
这些都是在我的准备范围
内的，有准备就不会慌。”
作为退役大满贯选手张怡
宁的恩师，李隼的大赛经
验连国乒女队主教练施之
皓都要仰仗几分。

伦敦奥运会乒乓球赛
将于28日开赛，至8月8日
结束。

据新华社上海7月11日
奥运专电 11日上午，刘翔
和教练孙海平一行从上海浦
东国际机场出发，踏上伦敦
奥运会征战之旅。按照计划，
刘翔将于当地时间7月13日
参加钻石联赛伦敦站的比
赛。在这场比赛之后，刘翔将
留在伦敦，全力备战奥运。

2006年的7月11日，刘翔
跑出了12秒88的好成绩，打
破了世界纪录。6年后的同一
天，他踏上了伦敦奥运之旅。
对于这次很有可能是自己职
业生涯的最后一次奥运之

行，29岁的刘翔依然坚持自
己的“平常心”。

从参加完钻石联赛尤金
站比赛后，刘翔就进入了备
战奥运会的最后冲刺。在这
一个多月的时间里，刘翔一
直安心备战，几乎没有出现
在公众的视野中。据教练孙
海平透露，刘翔最近一段时
间的训练曾出现了一些小问
题，“他的肋间肌有点薄弱，
这个地方出现了小问题”。而
对于这是否会影响到自己的
状态时，刘翔表示并无大碍：

“身上可能有点酸、有点痛，

调整一下就好了，自己调整
一下状态，希望自己出去轻
松一下。”

不同于刘翔的淡定，教
练孙海平则表示，这次伦敦
奥运会，无论刘翔，还是他的
老对手罗伯斯都将“玩命一
搏”：“第一步，先进前八。进
了前八以后，大家都是一样
的，大家都玩命了。对刘翔来
讲，这可能是他参加的最后
一届奥运会了，对美国那些
选手来讲也可能是最后一
届——— 对罗伯斯来讲，更是
最后一届了。这几个高手就

算是在这次伦敦奥运会上作
最后一搏吧。”

刘翔在今年可谓“强势
回归”，此前连续三站室外赛
都跑出好成绩：在钻石联赛
川崎站、上海站和尤金站中
分别跑出了13秒09、12秒97
和12秒87，尤金站的12秒87
在超风速情况下还追平了世
界纪录。

伦敦奥运会110米栏的
比赛将于8月7日进行预赛，8
月8日晚上在间隔仅为2小时
左右时间里将连续进行复赛
和决赛。

对刘翔的奥运会前景
是否乐观？孙海平说：“怎么
说呢，压力非常大。因为说
实话，主要是两个情况，一
个是对手的情况也在逐渐
好转，大家也都看到了，他
们的状态也非常好，加上前
一段时间我们的训练(情况)

确实也不是想象中那么理

想，所以对奥运会的结果，
现在很难预测。”孙海平话
锋一转，表达了他对刘翔的
信心，“但是也请大家放心，
作为刘翔来讲，他也是一个
善于创造奇迹的人，所以大
家要相信他。”

对此，刘翔却笑言：“不
管取得什么样的成绩，都平

静地去面对就可以了，反正
就是一场游戏嘛，自己尽力
就好了！”

刘翔两次提及这次前
往伦敦参加比赛也是为了
放松，因此，他希望在参赛
与备战奥运会的过程中心
情很爽：“我希望这次出去，
自己能够开开心心的，身边

的每一个人都能够开开心
心的。对于比赛，我们加油，
我们努力就好，至于结果，
我们不去多想。”

刘翔表示：“作为我来
说，其实伦敦奥运会也是我
第三次参加奥运会了，所以
说我没有什么包袱！”

(止大)

师傅直言压力大，刘翔戏称一场游戏

本报讯 古巴名将
罗伯斯不会参加伦敦站
比赛，这就意味着刘翔在
伦敦奥运会前已经无缘
与罗伯斯在赛场上一决
高下了。对于罗伯斯的情
况，孙海平表示，罗伯斯
的经纪人放出消息，称罗
伯斯现在的状态非常好。

“据我们了解，可靠
的消息来源，罗伯斯现
在的情况非常好。至于
好到什么程度，因为他现
在一直不比赛，所以谁也
不知道 ( 他的状态怎么
样 )，也有可能他是放个

‘烟幕弹’，肯定就两个结
果，一个结果是很差或者
一般，另一个结果可能就
非常好，包括刘翔和那些
美国选手都不是罗伯斯
的 对 手 ，就 这 两 个 结
果。” (止大)

罗伯斯

状态非常好

教练孙海平透露，

刘翔最近一段时间的

训练曾出现了一些小

问题，“他的肋间肌有
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了小问题”。而对于这
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状态时，刘翔表示并无
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状态，希望自己出去轻

松一下。”

11日，刘翔在上海
浦东国际机场向支持者
挥手。 新华社发
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